


Валентин СеВерянин

На нём обсуждалась воз
можность продажи принадле
жащего авиакомпании «Полёт» 
контрольного пакета ОАО 
«Авиакомпания «Воронеж
авиа» холдингу «Новапорт» 
президента Объединённой 
судостроительной корпорации 
Романа Троценко.  

Напомним, что тема ре
конструкции аэровокзального 
комплекса была вынесена на 
совещание после того, как гу
бернатор встретился с премьер
министром Владимиром Пути
ным. Глава региона, ссылаясь 
на позицию главы Минтранса 
Игоря Левитина, заметил, что 
авиакомпании «Полёт» не
логично заниматься двумя 
бизнесами сразу – аэропорто
вым хозяйством, грузовыми и 
пассажирскими авиаперевозка
ми. «Мы по рекомендации Ле
витина рассматриваем вариант, 

чтобы аэропорт был отдельно 
от перевозчиков,  сказал гу
бернатор Путину. Мы имеем 
такой план – всётаки разде
лить управление: те, кто будет 
заниматься пассажирскими 
перевозками, и те, кто будет 
управлять непосредственно 
аэропортом». 

Сказано – сделано. Теперь, 
как предполагается, «Нова
порт» получит контрольный 
пакет акций, после чего зай
мётся реконструкцией аэро

вокзального комплекса и обе
спечением аэропорта всей не
обходимой наземной техникой.  
Впрочем, о конкретике речь 
пока не идёт. В течение недели 
«Полёт» и «Новапорт» должны 
определиться с параметрами 
инвестсоглашения и пред
ставить его на согласование в 
облправительство.  

Если с хозяином аэропорта, 
можно сказать, определились, 
то вот с Министерством обо
роны авиакомпании «Полёт» 
предстоит судебное разби
рательство. Напомним, что 
предмет спора двух структур, 
выразившегося в ряде исков от 
ведомства к авиакомпании, – 
разукомплектованный самолёт 
Ан124100 «Руслан», который 
находился в неисправном со
стоянии и был передан госу
дарством в аренду компании. 
Минобороны на момент сделки 
являлось балансодержателем 
самолёта, однако  арбитражный 
суд Москвы ещё в 2005 году 
высвободил объект из воен
ного имущества и изменил его 
назначение, лишив, таким об
разом, Минобороны прав тре
бования возврата имущества.

В Международ
ный день птиц, 1 
апреля, городские 
экологи вместе со 
школьниками и уча
щимися разместили 
270 искусственных 
гнездовий в Цен
тральном парке куль
туры и отдыха и на 
других озелененных 
территориях. Кроме 
того, скворечники и 
синичники будут размещаться управляющими компаниями, 
ТСЖ и жителями в лесных массивах,  во время месячника по 
благоустройству в течение апреля.

Валерий КазаноВ

Что за странное сооружение устанавливают на фут
больном поле? Не гадайте – это обычная поливочная 
установка. Вчера она в течение нескольких часов усердно 
орошала зелёный газон. Причём полив начали произво
дить после того, как прекратились ночные морозы.

У сотрудников Центрального стадиона профсоюзов 
в эти дни хлопот полон рот. В подготовке стадиона к 
первому домашнему матчу задействованы все службы. 
Хозяйство большое и всё надо успеть сделать. Только 
32 тысячи кресел на трибунах необходимо помыть, 
обновить нумерацию. Около 200 сидений предстоит 
заменить. 

 Это мелочь по сравнению с тем объёмом, какой нам 
пришлось выполнить при подготовке матча сборной 
России с Бельгией в прошлом году,  говорит заместитель 
директора по спортивной работе областного спортивного  
клуба профсоюзов Сергей Шевченко. – Тогда мы за
менили почти две тысячи кресел. Организаторы матча 
остались довольны не только нашим гостеприимством, 
но и готовностью спортивной арены.

И сейчас, по словам Шевченко, всё будет готово к 
предстоящим футбольным баталиям. Ещё 28 февраля 
был включён подогрев поля, проведены агротехни
ческие мероприятия, заменены вышедшие из строя 
лампы накаливания на вышках. Большая работа 
проведена и в помещениях под трибунами стадиона. 
Отремонтированы раздевалки, по рекомендации УВД 
установлены камеры наблюдения. Словом, осталось 
нанести последние штрихи перед тем, как свисток судьи 
возвестит о начале игры, которую мы так любим за её 
непредсказуемость.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура +5…+10, местами до +13.

6 апреля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие осадки, преимущественно в 
виде дождя; ветер восточный, умеренный; тем-
пература ночью 0…+5, при прояснениях до -2, 
днём +5…+10, местами до +13.

7 апреля по области – переменная облачность, 
местами небольшой дождь; ветер западный, но-
чью – слабый, днём – умеренный; температура 
ночью 0…+5, днём +5…+10, при прояснениях 
до +13.
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Область готовится к посевной
В 20 районах Воронежской области начались работы по 

подкормке озимых культур и многолетних трав. Сельскохо
зяйственные предприятия уже вывели на поля технику для 
внесения минеральных удобрений. Сейчас внесены удобрения 
на площади 30 тысяч гектаров из 547 тысяч. Как отмечают 
специалисты, озимые в хорошем состоянии, но, возможно, 
придётся пересеять 60 тысяч гектаров (это 12 процентов от 
всех посевов озимых). В настоящее время прорабатывается 
вопрос дополнительного приобретения семян. Как сообщили 
в департаменте аграрной политики области, в этом году за
планировано засеять 1,8 миллиона гектаров пашни, из них 
816 тысяч – яровые зерновые, 707 тысяч – технические и 292 
тысячи – кормовые.

«Газель» подорожает, и «ПАЗ» тоже
В Воронеже с 7 апреля повысится стоимость проезда в 

общественном транспорте. Такое решение было принято в 
Управлении по госрегулированию тарифов Воронежской об
ласти. Основные причины пересмотра тарифов – увеличение 
цен на горючесмазочные материалы, запасные части, необхо
димость повышения заработной платы, повышение тарифов 
страховых взносов с 14 до 34 процентов. Стоимость проезда в 
автобусах большой и средней вместимости (типа ПАЗ), а также 
в троллейбусах составит девять рублей, а в автобусах малой 
вместимости (типа «Газель», «Форд»)  десять рублей. 

Изотопы от «Фукусимы-1»
Радиоактивный йод131 из Японии, где продолжаются 

попытки стабилизировать ситуацию на аварийной АЭС 
«Фукусима1», уловили датчики Нововоронежской атомной 
станции. Привет от «Фукусимы» обнаружили после очередной 
ежемесячной смены фильтров на постах внешнего дозиметри
ческого контроля, рассказал «Российской газете» начальник 
отдела радиационной безопасности НВАЭС Александр Мама
тов. За то время, что прошло после аварии, на них осело едва 
уловимое приборами количество «чужих» изотопов. Никакой 
реальной опасности, по словам Маматова, эти микроскопиче
ские количества для населения не представляют. 

«Воронежские» монеты
В будущем году в обращение будет выпущена 10рублевая 

монета с изображением города Воронежа. Согласно плану 
выпуска памятных монет, недавно опубликованному Центро
банком России, «Воронеж» выйдет в рамках серии «Города во
инской славы». Чеканиться будут стальные монеты с латунным 
гальваническим покрытием. Тираж обещают внушительный 
– 10 миллионов штук. А в этом году в таком же количестве 
будет выпущена монета «Воронежская область» в рамках 
серии «Российская Федерация», где латунное кольцо обрам
лено мельхиоровым диском. Напомним, что печать бумажных 
десятирублёвок прекращена и они постепенно выводятся из 
обращения.

Как адаптируются студенты
В Воронеже прошёл «круглый стол» на тему «Региональ

ные аспекты адаптации и интеграции иностранной учащейся 
молодежи в Воронежской области». В нём приняли участие 
руководители национальных диаспор, эксперты и представи
тели научнопреподавательского сообщества, представители 
Советов иностранных студентов и другие. Среди проблем были 
обозначены жесткое законодательство в отношении мигрантов, 
возникающие проблемы при постановке на учет, регистрации 
по месту жительства и определение правового статуса ми
грантов, а также затронули тему безопасности иностранцев и 
толерантности к ним местных жителей.

В ходе беседы Алексей Гор
деев и Джон Слоан обменялись 
мнениями о перспективах раз
вития торговоэкономического 
и инвестиционного сотрудни
чества Воронежской области с 
канадскими компаниями с уче
том региональной специфики 
и приоритетных направлений. 
Стороны отметили, что су
ществует много возможно
стей для налаживания плодо
творного сотрудничества в 
сфере сельского хозяйства, а 
также в высокотехнологич
ных отраслях  авиастроении, 
электронной промышленности 
и производстве систем связи. 
Особое внимание было уделе
но возможности применения 
канадского опыта интегри
рованных решений в области 
комплексного развития сель
ских территорий и создания 
гармоничных систем соци
ального обеспечения и здра
воохранения. Также шла речь 
об организации эффективного 

информационного взаимодей
ствия бизнессообществ Воро
нежской области и Канады.

По итогам встречи принято 
решение о скоординирован
ном, поэтапном развитии 
деловых отношений Воро
нежской области с Канадой с 
учетом предстоящих в теку
щем году крупных событий, 
связанных с проведением 
очередного заседания Меж
правительственной экономи
ческой комиссии, российско
канадских сельскохозяйствен
ного форума и бизнесфорума. 
Губернатор Алексей Гордеев 
также пригласил посла Ка
нады Джона Слоана посе
тить Воронежскую область, 
чтобы лично ознакомиться 
с экономическим и научно
техническим потенциалом 
региона. Приглашение было 
с благодарностью принято, 
 сообщает Управление по 
взаимодействию со СМИ 
правительства области.

Опыт Канады 
пригодится
В Посольстве Канады в Москве состоялась встреча 
губернатора Воронежской области Алексея Гордеева 
с Чрезвычайным и Полномочным Послом Канады в 
Российской Федерации Джоном Слоаном.

Поле, футбольное 
поле…

В четверг воронежский «Факел» проведёт первую домашнюю  
игру с ярославским «Шинником»

О встрече болельщиков и команды 
«Факел» - на 4-й странице
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На  н а ч а л о  м а р т а  с . г. 
общий долг жителей 

Воронежской области по 
коммунальным услугам со
ставил более 85 миллионов 
рублей. В УФССП нахо
дится более 9 тысяч испол
нительных документов о 
взыскании задолженности с 
неплательщиков. Малоиму
щие жители не могут пога
сить долг и потому, что эле
ментарно не имеют для этого 
средств изза отсутствия ра
боты, и нередко изза своей 
безалаберности, нежелания 
искать эту работу. Проце
дура неприятная, но судеб
ные приставы вынуждены 
в принудительном порядке 
обращать взыскания на при
надлежащее должнику иму
щество. Практикуется и та
кая форма воздействия, как 
направление неработающих 
должников в центры заня

тости населения для после
дующего трудоустройства. 
Житель Советского района 
Воронежа  С. вел асоциаль
ный образ жизни, нигде не 
работал, имущество, под
лежащее описи и аресту, 
отсутствовало. Выяснилось, 
что должник состоит на 
учете в Центре занятости 
в качестве безработного и 
получает пособие. Поэтому 
решено было долг за услуги 
ЖКХ удерживать из это
го пособия. Но поскольку 
удерживаемая сумма весьма 
незначительна, а тарифы ра
стут едва ли не ежемесячно, 
то сколько времени будет 
продолжаться такое «удер
жание», сказать трудно.

В октябре 2010 года в Ка
лачеевский районный 

отдел судебных приставов 
поступил исполнительный 

лист о взыскании алиментов 
в пользу трех несовершенно
летних детей. Их мать была 
лишена родительских прав, 
имущества у неё не было, 
деньги отсутствовали, по 
причине постоянных «воз
лияний» ни на одной работе 
она не удерживалась. Есте
ственно, что платить деньги 
на содержание собственных 
детей она не хотела. 

Н е п у т ё в у ю  ж е н щ и н у 
привлекли к уголовной от
ветственности, и суд приго
ворил её к 120 часам испра
вительных работ. Благодаря 
этому часть долга в размере 
1600 рублей была погашена. 
Но за полгода сумма задол
женности составила более 
163 тысяч рублей, причем к 
ней добавились и 15 тысяч 
исполнительского сбора.

Несчастных детей усыно
вили, и сегодня они живут в 
семьях приемных родителей 
за границей. Так называемая 
мать и не думает погашать 
накопившийся долг. Рассчи
тывать на остатки её совести 
– бесполезно. Что делать в 
подобных случаях, может 
быть привлекать к уголов
ной ответственности до тех 
пор, пока не рассчитается с 
государством?

Что взять с неимущего?
право | Некоторые судебные решения практически 
неисполнимы
Как известно, решения по тем или иным граждан-
ским делам суд принимает в строгом соответствии 
с законами. Но в законах не прописано, сможет ли 
ответчик выполнить это решение. А потому судебные 
приставы, получив судебный вердикт и ознакомив-
шись с реальной ситуацией, иногда просто не знают, 
как его исполнить. Вот две из множества подобных 
историй, сообщенных пресс-службой УФССП по Во-
ронежской области. 

Кремль недоумевает
В Кремле с недоумением восприняли предложение спикера 

Совета Федерации Сергея Миронова по поводу отмены пре
зумпции невиновности в отношении чиновников. Напомним, 
3 апреля на встрече с премьерминистром РФ Владимиром 
Путиным Миронов, в частности, внес «радикальное предложе
ние»  речь шла о конфискации имущества у коррупционеров 
и у членов их семей. «Вызывает удивление, что глава верхней 
палаты законодательного собрания предлагает меры, заведомо 
противоречащие 49й статье Конституции»,  сказал высоко
поставленный кремлевский источник. 

«Почетный» доход Тулеева
Декларации о доходах за 2010 год обнародовали уже 10 

российских губернаторов. Самый оригинальный источник за
работка оказался у кемеровского руководителя Амана Тулеева: 
он получает немалый доход за счет многочисленных званий 
«почетного гражданина».  Тулеев в 2010 году заработал 2,85 
млн. рублей, почти на 800 000 рублей больше, чем в 2009 году. 
Доход сформировался из зарплаты в 1,79 млн. рублей, пенсии 
в 184 332 рубля, продажи монет и драгоценных слитков на  
314 105 рублей и прибыли от банковских вкладов в 36 080 
рублей. 553 881 рубль губернатору принесли звания почетного 
гражданина Кемеровской области, Промышленновского райо
на, а также городов Междуреченска, Таштагола, Новокузнецка 
и Кемерова.

Расстреляны два министра 
В КНДР по обвинениям в шпионаже и вредительстве каз

нены бывший министр путей сообщения Ким Ён Сам и экс
министр финансов Мун Иль Бон. Об этом сообщила крупная 
сеульская газета Chosun Ilbo со ссылкой на северокорейский 
источник. Бывшего министра путей сообщения, занимавшего 
этот пост в 19982008 годах, казнили в связи с делом о взрыве 
на одной из железнодорожных станций в апреле 2004 года. 
Это было расценено как диверсия в отношении спецпоезда 
лидера КНДР Ким Чен Ира, который возвращался тогда из 
Китая. Бывший министр финансов был казнен в связи с про
валом денежной реформы в декабре 2009 года, которая вызвала 
большое недовольство населения, привела к росту цен и обо
стрению товарного дефицита. 
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Вложения компании
Вопросы сотрудничества обсудили в Москве губернатор 
Алексей Гордеев и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий. 

В частности, речь шла о развитии филиала компании в городе 
Острогожске. Планируется вложить в это предприятие 500 мил
лионов рублей в 2011 году и еще 1 миллиард рублей в 2012 году. 
Рассмотрены вопросы сотрудничества в социальной сфере. Так, 
в селе Новая Усмань будет построен современный физкультурно
оздоровительный комплекс с бассейном. В 2011 году планируется 
завершить проектные работы и начать строительство, а в 2012 
году  сдать этот объект в эксплуатацию.
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«Полёт» осваивает Азию
базирующаяся в Воронеже авиакомпания «Полёт» открыла 
своё представительство в столице китая и намерена в бли-
жайшем будущем увеличить количество грузовых регулярных 
рейсов в эту страну. Авиакомпания «Полёт» – перевозчик 
сверхтяжёлых и крупногабаритных грузов на самолётах  
Ан-124-100 «руслан». с 2009 года развивает перевозки паке-
тированных грузов на воздушных судах Ил-96-400т. свои пред-
ставительства компания уже имеет в мюнхене и нью-йорке. 

Аэропорт  
находит хозяина
Губернатор области Алексей Гордеев провёл совеща-
ние по вопросу реализации инвестиционного проекта 
реконструкции аэровокзального комплекса междуна-
родного аэропорта «Воронеж» с участием руководства 
ЗАО «Авиакомпания «Полёт» и ОАО «Авиакомпания 
«Воронежавиа», а также потенциальных инвесторов 
проекта - ОАО «Московский индустриальный банк» и 
компании ООО «Новапорт». 

ПодПиска - 2011
В Воронежской области продолжается ПОДПИСКА 

НА ВТОРОе ПОлУГОДИе 2011 г. на газету «Коммуна». 

Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394036,  
г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а. Тел. (473) 2390087.
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Сегодня потребность сель-
хозтоваропроизводителей Во-
ронежской области в семенах 
яровых культур составляет 
более 136 тысяч тонн, которые 
имеются в наличии и про-
верены на посевные качества. 
Доля оригинальных и элитных 
семян яровых зерновых и зер-
нобобовых культур под урожай 
2011 года составляет только 
5 процентов. Основная часть 
- семена первой-четвертой 
репродукций.

Под урожай 2011 года, осе-
нью, в Воронежской области 
высеяно более 120 тысяч тонн 
семян озимых культур, доля 
оригинальных и элитных се-
мян составила 13 процентов, 
первой–четвертой репродук-
ций - 86 процентов. Яровой сев 
в текущем году планируется 
провести на 1,8 млн. га пашни.

Недостаток элитных семян 
связан, прежде всего, с экстре-
мальными климатическими 
условиями 2010 года, которые 
не позволили сельхозпроизво-
дителям собрать достаточное 
количество семян для посева. 

- В основном, семена под-
солнечника, сахарной свёклы, 
кукурузы к нам везут из Ев-
ропы, - говорит руководитель 
управления Россельхознадзора 
Иван Дубовской. – И прежде 
всего из Венгрии, Румынии, 
Болгарии, Германии, Италии, 
Испании, а также Украины и 
Республики Молдовы. Есть и 
ограничения по ввозу, в первую 
очередь это касается семян ку-
курузы и картофеля, ввоз кото-
рых запрещён из США, потому 
что страна не благополучна 
по фитосанитарному состоя-
нию и возможен риск ввоза на 
территорию РФ карантинных 
вредных организмов, которые 
легко могут адаптироваться в 
России и значительно снизить 
долю урожая или привести к 
его гибели, нанеся тем самым 
ощутимый урон экономике 
хозяйств. 

Поэтому все импортные 
семена в обязательном поряд-
ке проходят через таможен-
ные склады, где сотрудники 
управления Россельхознадзора 
отбирают образцы и направ-
ляют их для лабораторных 
исследований в Воронежский 
филиал ФГУ «Всероссийский 
научно-исследовательский 
институт карантина растений», 
где высококвалифицированные 
специалисты проводят иссле-
дования в лабораториях, осна-
щенных средствами измерений, 
испытательным оборудованием 
и стандартными образцами. 

- Процедура эта занимает не 
более двух недель, - говорит ди-
ректор Воронежского филиала 
ФГУ «ВНИИКР» Валентина 
Знаменская. - На всех видах 
семенного материала, кроме 
картофеля, проводится гер-
бологическая экспертиза – на 
выявление семян карантин-
ных сорняков. Если семена не 
протравлены – энтомологиче-
ская экспертиза (выявление 
карантинных вредителей), а 
микологическая экспертиза 
(выявление возбудителей ка-
рантинных болезней) – на семе-
нах подсолнечника, кукурузы, 
картофеля. Бактериологиче-
ская экспертиза проводится на 
семенах кукурузы и картофеля, 
гельминтологическая – на вы-
явление золотистой или блед-
ной картофельной нематоды. 
И только после заключения 
лаборатории о том, что семена 
свободны от вредных карантин-
ных объектов, Управление даёт 
разрешение на их поступление в 
свободную реализацию. 

Так, например, в текущем 
году при проведении экспер-
тизы семян подсолнечника, 
поступивших в нашу область 
из Республики Молдовы, в 9 
партиях семян был выявлен 
возбудитель фомопсиса под-
солнечника – опасной каран-
тинной болезни. Это произо-
шло вследствие несоблюдения 
экспозиции (менее 1 месяца) 
при протравливания семян. В 
настоящее время проводится 
повторная экспертиза.

При покупке загранично-
го семенного материала во-
ронежские производители 
должны проверить документы 
у поставщика и убедиться в их 
подлинности.

- По международному со-
глашению семенной материал 
без фитосанитарных серти-
фикатов страны-отправителя 
границу Российской Федера-
ции не пересекает, - говорит 
Иван Дубовской. - Ни одна 
уважающая себя компания не 
будет делать попыток перевоза 
семян без соответствующих 
документов. 

В Воронежской и других 
областях Российской Феде-
рации есть карантинные фи-
тосанитарные зоны, семенной 
материал из которых, прежде 
чем направить его в другие 
регионы, в обязательном по-
рядке должен быть подвер-
жен сертификации. Наличие 
сертификата удостоверяет 
о том, что груз свободен от 
карантинных объектов. Но 
встречаются и недобросовест-

ные отправители, которые не 
обращаются за сертификатами 
в управление Россельхоз-
надзора, нарушая тем самым 
законодательство и подвергая 
значительным экономическим 
потерям хозяйства соседних 
областей. Таких нарушителей 
управление привлекает к от-
ветственности. 

Государство не может быть 
сторонним наблюдателем того, 
что высевают на его полях. По-
этому выполнение требований 
действующего законодатель-
ства в области семеноводства 
сельскохозяйственных рас-
тений является обязательным 
для всех хозяйствующих объек-
тов. В соответствии с Законом 
№149-ФЗ «О семеноводстве», 
все семена в хозяйствах Во-
ронежской области подлежат 
обязательной проверке на со-
ртовые и посевные качества. 
Семена, не соответствующие 
сортовым или посевным каче-
ствам, не должны применяться 
для посева.

В рамках исполнения Фе-
дерального закона «О семено-
водстве» управление Россель-
хознадзора проводит отбор 
проб для подтверждения ранее 
выданных документов о том, 
что семена в хозяйствах соот-
ветствуют сортовым и посев-
ным качествам. 

По словам Ивана Дубов-
ского, в рамках мониторинга 
качества семян в Воронежской 
области отобраны 195 проб 
от партий семян объемом 15 
тысяч тонн и направлены на 
анализ в ФГУ «Волгоградский 
референтный центр Россель-
хознадзора». При выявления 
семенного материала, несо-
ответствующего требованиям 
государственных стандартов, 
партии будут переведены из 
состава семенных в фуражные 
и не будут допущены в посев. 
Такие случаи неоднократно 
имели место в ряде районов 
нашей области – законода-
тельство нарушают порядка 
десяти процентов хозяйств.

- Некачественные семена 
можно определить даже на 
глаз, - поясняет руководитель 
Иван Дубовской. - Если зерно 
однородное, чётко выполнен-
ное – значит хорошее. Пора-
жённое зерно обычно чёрного 
цвета. 

Некоторые предприятия, 
крестьянско-фермерские хо-
зяйства и индивидуальные 
предприниматели производят 
сев, но при этом не проводят 
проверку семян. Как правило, 
это мелкие фермерские хозяй-
ства, которые засеивают не-
большие площади. Управление 
Россельхознадзора привлекает 
таких нарушителей к админи-
стративной ответственности, 
проводит с ними разъяснитель-
ную работу.

Пресс-служба 
Управления 

Россельхознадзора 
по Воронежской 

и Волгоградской областям.

Хорошие семена – 
хороший урожай

Накануне посевной воронежские аграрии проявляют 
особый интерес к импортным семенам. В 2011 
году количество компаний, которые занимаются 
поставками семян из-за границы на воронежский 
рынок, увеличилось в два раза. Их уже 16. Контроль 
за поступлением местного и импортного семенного 
материала на территорию Воронежской области 
осуществляет Управление Россельхознадзора по 
Воронежской и Волгоградской областям.

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

Известные воронежские 
учёные, политологи, экс-

перты, общественные и цер-
ковные деятели собрались за 
«круглым столом» для про-
должения дискуссии по самым 
актуальным для развития стра-
ны и общества темам. 

Если на предыдущем за-
седании клуба в центре вни-
мания были исторический 
опыт России и перспективы 
модернизации, то в этот раз 
участники встречи горячо 
обсуждали, пожалуй, самый 
важный инструмент в деле 
преобразования страны – ин-
новации. 

Руководитель региональ-
ного отделения Клуба «4 ноя-
бря», депутат Государственной 
Думы, член фракции «Единая 
Россия» Алексей Карякин 
напомнил, что создание на-
циональной инновационной 
системы в России было заявле-
но высшим руководством стра-
ны Дмитрием Медведевым и 
Владимиром Путиным в 2008 г. 
на 5-м экономическом форуме, 
который проходил в Красно-
ярске. Тогда же был дан старт 
переходу страны на инноваци-
онный путь развития. С этого 
момента начала создаваться 
инновационная инфраструкту-
ра России, куда вошли госкор-
порации, венчурные фонды и 
другие элементы системы. В 
2010 году проект «Националь-
ная инновационная система» 
был внесён в пятерку приори-
тетных инфраструктурных 
проектов «Единой России». 
Его цель - поддержка всех 

точек роста экономики нового 
типа, важнейшая из которых 
строящийся в Подмосковье 
инноград Сколково. 

Как заметил Алексей Фёдо-
рович, за три года активность 
национальной инновационной 
системы распространилась на 
многие субъекты Российской 
Федерации. Например, в Воро-
нежской области при участии 
губернатора Алексея Гордеева 
ускоренными темпами создаёт-
ся и развивается инфраструк-
тура инновационной деятель-
ности - бизнес - инкубаторы, 
технопарки, инновационно-
технологические центры, про-
ект по созданию федерального 
университета. Уже сегодня они 
способны обеспечить трансфер 
технологий, стать стартовой 
площадкой для молодых ин-
новаторов.

Далее собравшиеся под-
робнее остановились на самом 
понятии «инновация». Вы-
яснилось, что на протяжении 
десятилетий слово «иннова-
ция» было синонимом слова 
«нововведение», в чём мож-
но убедиться, заглядывая во 
многие имеющиеся словари 
русского языка. Однако в са-
мых современных словарях 
и энциклопедиях появилось 
указание на то, что «инновация 
- это коммерциализованное 
новшество, обладающее высо-
кой эффективностью», и что 
«инновация не является инно-
вацией до того момента, пока 
она успешно не внедрена и не 
начала приносить пользу». 

- Будущее российской эко-
номики, достижения постав-
ленных стратегических целей 

по ускорению темпов эконо-
мического роста, улучшению 
качества жизни населения и 
повышению конкурентоспо-
собности отечественной про-
дукции в решающей степени 
зависит от того обоснованного 
выбора и последовательной 
реализации долгосрочной го-
сударственной политики, кото-
рая ориентирована на иннова-
ционный путь развития нашей 
страны, - сказал директор Во-
ронежского филиала Рос-
сийской академии народного 
хозяйства и государственной 
службы при Президенте Рос-
сийской Федерации Евгений 
Подвальный.

Насущным и необходимым 
было признано инновационное 
обновление социальной сферы 

страны, включая здравоохра-
нение, образование, культуру 
и т.д. В целом стратегия ин-
новационного прорыва может 
быть реализована лишь при 
активном взаимодействии всех 
социальных сил на началах 
партнёрства. Немаловажную 
роль при этом играет про-
блема подготовки кадров для 
инноваций. 

Заведующий кафедрой по-
литологии и политическо-
го управления ВФ РАНХС 
и ГС, доктор политических 
наук, профессор Александр 
Слинько заострил внимание 
на экономико-политическом 
климате, способствующем 
активной инновационной дея-
тельности. Существует теория, 
согласно которой структур-

ный кризис формирует новую 
модель роста. Кризис – не 
катастрофа. Он позволяет дви-
гаться дальше, стимулирует 
развитие внутренней конку-
ренции. Протоиерей, помощ-
ник Правящего Архиерея по 
взаимодействию со СМИ и 
общественными организация-
ми Сергий Заруцкий поделил-
ся мыслями об антагонизме 
и силе притяжения, которые 
действуют сегодня во внешней 
политике страны:

- Инновационный потен-
циал Запада велик. Но очень 
часто мы пользуемся стерео-
типами оценки тех или иных 
событий. Основные проблемы 
взаимоотношений Запада и 
России связаны с тем, что мы 
имеем одинаковую природу 
своего происхождения и раз-
вития, которая резко отлича-
ется от восточной культуры. В 
некотором смысле это не даёт 
возможности почувствовать 
язык иной культуры, понять 
его и принять. Вместе с тем 
потенциал России заключается 
именно в том, что она может 
объединить культурные цен-
ности других стран. А вместе 
с ними – технические, эконо-
мические и инновационные 
достижения. 

«Круглый стол» объединил 
самые разные точки зрения 
на инновационное развитие 
страны. Некоторые из них 
были остро дискуссионными. 
Основная мысль, которую 
ёмко сформулировал Алексей 
Карякин, заключалась в том, 
что для создания инноваци-
онной экономики нужны осо-
бенные люди. И в России, и 
в Воронежской области они 
есть. Задача государства в том, 
чтобы суметь объединить их 
усилия, создать условия для 
реализации их идей. Именно 
поэтому модернизация требует 
солидарного и созидательного 
действия.

Очень важно, чтобы си-
стема развития и поддерж-
ки инноваций обеспечивала 
ответственность различных 
органов власти, политических 
партий, экспертных сообществ, 
координировала их взаимо-
действия. В этой связи партия 
«Единая Россия» в рамках про-
екта «Национальная иннова-
ционная система» уже взяла на 
себя инициативу по развитию 
законодательства об инноваци-
онной деятельности, проекти-
рованию институциональной 
архитектуры и инфраструктур 
инновационной экономики. 

Чтобы двигаться дальше
Дискуссии | Задача инновационного развития – в центре внимания Клуба политического действия «4 ноября»

Наша справка:
Клуб «4 ноября» - это площадка для дискуссий по актуальным во-

просам развития страны и общества. Клуб - не партийная площадка, 
однако его наиболее значимым политическим партнёром является 
«Единая Россия». Участниками заседаний становятся ведущие уче-
ные, политологи, эксперты, общественные деятели и представители 
органов власти. Региональные отделения клуба созданы почти в 30 
субъектах Федерации.

Воронежское отделение клуба работает с 2008 года. Результаты 
его деятельности широко представлены в СМИ, в т.ч. на странице 
клуба на сайте Института общественного проектирования.

Слева направо: руководитель регионального отделения 
Клуба «4 ноября», депутат областной думы, член фракции 
«Единая Россия» Алексей Карякин (в центре), доктор тех-
нических наук, профессор, директор ВФ РАНХиГС  Евге-
ний Подвальный,  заведующий кафедрой политологии и 
политического управления ВФ РАНХиГС, доктор полити-
ческих наук, профессор Александр Слинько.

Когда есть согласие
Представители более полусотни национальностей проживают 

в Калачеевском районе, и  конфликтов между ними не возни-
кает. Поэтому не случайно, что здесь прошёл «круглый стол» 
по проблемам межнационального общения. Он собрал членов 
национальных диаспор, руководителей официальных структур, 
представителей политических партий и общественных движений. 
Состоялся заинтересованный и серьезный разговор по проблемам 
межнациональных отношений. Заместитель руководителя аппа-
рата губернатора и правительства области Валентин Селютин со-
общил, что по инициативе губернатора Алексея Гордеева создана 
национальная палата Воронежской области, которая должна стать 
местом обсуждения и решения возникающих вопросов межнацио-
нального общения. Представители национальных диаспор Юрий 
Папоян и Гасанбек Магомедов говорили о воспитании молодежи 
в духе единения разных народов России. В Калачеевском район-
ном Совете и других органах власти наряду с русскими работают 
грузины, белорусы, украинцы. 

Ещё один детский сад
В Калаче открыт новый детский сад №6. Пока здесь 40 де-

тишек, но рассчитан он на 75 мест. Реконструкция обошлась 
администрации Калачеевского района почти в два с половиной 
миллиона рублей. Значительную помощь в этом деле оказали 
спонсоры и глава администрации городского поселения Татьяна 
Мирошникова. Разработана в районе и программа по дальнейше-
му сокращению очередей в дошкольные учреждения. 

В числе лучших
Калачеевские стоматологи, руководимые Иваном Бреховым, 

укрепляют свою репутацию одних из лучших среди сельских 
районов Воронежской области. Ими освоены методы атрав-
матического удаления зубов и дентальной имплантации. Тем 
самым в Калаче сегодня могут оказывать самые современные 
виды лечебных услуг. Приобретено новое оборудование, в числе 
которого два ультразвуковых скелера, что позволило сократить 
очередь на пародонтологический прием. Оборудован и кабинет 
для приема пожилых людей с ограниченными физическими воз-
можностями.

Уклонисты, кто они?
Все сложнее проходит призыв юношей в армию даже в сельских 

районах. В том числе и в Калачеевском, хотя план по призыву 
пока выполняют ежегодно. Но проблема уклонистов обостряется. 
Чтобы разобраться в ее причинах, состоялся «круглый стол» по 
теме «Я – патриот России». На него пригласили родителей тех 
парней, которые по ряду причин не прошли медобследование 
при призыве, представителей военкомата, РОВД, духовенства и 
журналистов районной газеты «Калачеевские зори». Состоялся 
откровенный разговор, который вскрыл причины этого явления: 
ведь раньше не служить в армии считалось просто позором. 
Вывод, который сделали участники «круглого стола», – надо 
значительно активизировать воспитательную и патриотическую 
работу с призывниками и их родителями.

Добились признания
Мастера художественной самодеятельности уверенно ведут 

счёт своим творческим успехам. Так, представительная делегация 
калачеевских артистов участвовала в ежегодном фестивале «Пес-
ня года - 2011» в Бутурлиновке и добилась признания зрителей 
и членов жюри. Дипломами лауреатов и памятными подарками 
отмечены Наталья Тоболич, Сергей Лисицкий, Сергей Петрух-
ненко и Юрий Маликов.

Столуются студенты
Не так давно открылся пункт горячего питания для студентов  

Калачеевского техникума. Дирекция учебного заведения вместе 
с руководством местного кафе решили проблему полноценных 
обедов. Теперь у студентов появилась возможность сравнительно  
дешево и вкусно питаться. Комплексный обед обходится в 60 ру-
блей. Столуются тут и преподаватели техникума, не избалованные 
высокими зарплатами. 

Встреча поэтов и музыкантов
Многочисленные сообщества поэтов и музыкантов Калачеев-

ского и  Воробьевского районов проводят совместно творческие 
встречи. Вот и недавно они провели такое заседание в централь-
ной районной библиотеке в Калаче. Девизом встречи стали слова: 
«Всему начало здесь – в краю родном».Самодеятельные поэты и 
певцы исполнили произведения, посвященные малой родине, ее 
природе, а также поделились творческими планами.  

«Книжкина неделя» в гостях у ребят
Всё последние минувшие семь дней в районной детской 

библиотеке было не протолкнуться. Оно и понятно: проходила 
традиционная «Книжкина неделя». А начались мероприятия с 
праздника «Фольклорная радуга». «Мы на основе известных 
воронежских сказок попытались представить, как жили наши 
предки, - говорит заведующая библиотекой Елена Ванюкова. – 
А ещё у нас прошли игра-путешествие, посвященная 50-летию 
полёта в космос Юрия Гагарина, обзор новых книг и журналов. 
На днях состоялось и заседание ребячьего литературного клуба, 
который ведёт поэтесса Ирина Азарова».

Сообщения подготовил Анатолий ГРИДНЕВ.

Воспитанники нового детского сада.

На обед – в кафе техникума.

Реклама.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Вначале апреля на воро-
нежском заводе «Водмаш-

оборудование» состоялась 
церемония награждения побе-
дителей конкурса обществен-
но значимых экологических 
проектов «СоДЕЙСТВИЕ». 
Выпуская оборудование, кото-
рое способствует улучшению 
экологической обстановки, на 
предприятии решили внести 
вклад и в экологическое вос-
питание воронежцев, учре-
див этот конкурс. И надежды 
превзошли ожидания – было 
прислано 46 проектов, причём 
инициаторами подавляющего 
большинства из них стали 
школьники и студенты.

- Есть люди, которые хотят 
сделать больше, и таким людям 
хочется помогать, - так вкратце 
сформулировал идею конкурса 
грантов председатель совета 
директоров ОАО завод «Вод-
машоборудование» Олег Ма-
лышев. На предприятии сейчас 

осуществляются грандиозные 
перемены – идёт масштабная 
реконструкция. Но в то же 
время здесь считают важным 
решать не только внутрен-
ние технические задачи, но и 
определиться, в каком будущем 
предприятие и его люди, город 
и область  должны оказаться.

- Я была приятно поражена, 
что в Воронеже, а не где-то в 

Москве, появился такой кон-
курс, - сказала на церемонии 
преподаватель биологическо-
го факультета Воронежского 
госуниверситета Ольга Сели-
ванова – один из участников 
экспертного совета. - В Москву 
«пробиться» сложно. А  сюда 
может прислать проект любой 
ребенок.

Дело каждого
Мы и природа | В Воронеже впервые прошёл конкурс экологических 
грантов, инициированный частным бизнесом
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Олег Малышев с победителями из Острогожска.
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– Юрий Олегович, над текстом 
законопроекта «О национальной 
платежной системе» работал ваш 
комитет. Говорят, что подготовка 
документа проходила в весьма на-
пряженном режиме. Чем вообще 
обусловлена эта законодательная 
инициатива и насколько такой закон 
необходим?

– Действительно, законопроект 
о национальной платежной си
стеме оказался очень сложным и 
потребовал от нас серьезной и осно
вательной работы. Законопроект, 
внесенный Правительством РФ, 
при рассмотрении в первом чтении 
вызвал нарекание депутатов тем, что 
не давал ответов на вопросы о том, 
что такое национальная платежная 
система (НПС), что такое платежная 
услуга? Ко второму чтению комитет 
устранил недостатки. 

Законопроект касается огромного 
круга вопросов, связанных с оказа
нием платежных услуг в России. 
Впервые мы законодательно пыта
емся регулировать сферу экономи
ки, которая долгое время выпадала 
из поля зрения. Впервые вводим 
определение электронных денег.

Смотрите, что происходит. Элек
тронные расчеты в последнее время 
набирают все большие обороты. 
Например, по данным Ассоциации 
электронных денег, на начало 2011 
года объем рынка электронных 
денег в России составил 70 млрд. 
рублей. Люди все чаще покупают 
товары через Интернет, платят за 
услуги, используя «электронные 
кошельки». Но в настоящее время 
сфера электронных платежей никак 
законодательно не отрегулирована, 
и нет такого понятия, как «электрон
ные деньги». Все это осложняет 
контроль за такими операциями. 
Поэтому чтобы решить эти и другие 
проблемы, был разработан соответ
ствующий законопроект.

В нем, в частности, прямо закре
пляется, что перевод электронных 
денег – это новая форма безна
личных расчетов, осуществляемая 

исключительно банками 
по поручениям своих кли
ентов с использованием 
«электронных средств пла
тежа». Сами «электронные 
деньги» определяются как 
денежные средства, вне
сенные клиентами в банк и 
учитываемые без открытия 
им банковских счетов. 

Законопроектом также вводятся 
три вида платежей для осуществле
ния переводов электронных денеж
ных средств.

– Расскажите, пожалуйста, о них 
поподробнее.

– Первый вид – это платеж без 
идентификации, когда человек, не 
предъявляя паспорта, может опла
тить любую услугу и осуществить 
необходимый платеж. Его сумма не 
должна превышать 15 тыс. рублей. 
В основном это касается самых 
распространенных платежей: ком
мунальные услуги, услуги связи, 
электричество, штрафы, оплата 
квитанций за госуслуги, другие 
платежи. 

Второй вид – это персонифи
цированный платеж, когда сумма 
составляет от 15 до 100 тысяч ру
блей. В этом случае нужно будет 
предъявить свой паспорт. 

Третий вид платежа касается 
только юридических лиц. 

Кроме того, законопроект преду
сматривает возможность проведе
ния небольших платежей с помощью 
мобильного телефона. Так, можно 
будет оплачивать квартплату, штра
фы, налоги, пополнить мобильный 
счет ребенка и осуществлять другие 
платежи.

– А как в законе решается вопрос 
о защите плательщиков? 

– В случае, если у потребителя 
украли карту и сняли с нее деньги 
или взломали пароль и соверши
ли денежный перевод, банки и 
электронные платежные системы 
обязуются возместить клиенту всю 
сумму операции, совершенной без 
его согласия. А с мошенниками бу

дет разбираться банк, поскольку у 
него заведомо больше возможностей 
собрать улики: к примеру, получить 
записи камер, которыми оснащены 
банкоматы.

Но здесь всегда надо помнить 
простые правила: не записывать 
пароли и пинкоды на картах, не хра
нить информацию рядом с картами 
в кошельке. Никогда нельзя терять 
бдительности.

– Кто станет участником платеж-
ной системы? И кто будет контроли-
ровать деятельность банков, которые 
войдут в новую систему?

– В законе детально прописаны 
функции участников и их деятель
ность. В платежной системе обя
зательно будут оператор, который 
разрабатывает правила, операторы 
услуг (операционный, платежный 
клиринговый и расчетный цен
тры) и как минимум три участника 
платежной системы (кредитные 
организации). Контролировать 
банки будет Банк России. Он же 
будет устанавливать требования к 
оператору и правилам платежной 
системы, порядку взаимодействия 
операторов услуг и участников пла
тежной системы.

– Законопроектом создаются 
условия для развития национальной 
платежной системы. Она будет созда-
на на базе универсальной электронной 
карты (УЭК), о которой сейчас много 
говорится? Все ли законодательно 
готово для ее внедрения?

– Положения, которые касались 
УЭК, были выведены из закона о 
национальной платежной системе, 
поскольку мы поняли, что их це
лесообразно проводить отдельным 
законом. Сейчас они регулируются 

Федеральным законом «Об орга
низации предоставления государ
ственных и муниципальных услуг». 
При этом регионы могут уточнять и 
развивать положения этого закона в 
установленных им пределах. Напри
мер, Московская городская дума уже 
приняла закон о введении в Москве 
универсальной электронной карты. 
Планируется, что выдавать универ
сальные карты москвичам начнут 
уже с 1 декабря этого года. За пять 
лет в рамках проекта «Электронная 
Россия» эту универсальную карту, 
по расчётам, получат все россияне.

Президент РФ Дмитрий Мед
ведев поручил правительству в 
срок до 1 мая текущего года издать 
документы или внести в Госдуму 
законопроекты, направленные на 
обеспечение выпуска и применения 
универсальных электронных карт. В 
течение летней сессии эти законы 
должны быть приняты. В частности, 
Министерство экономического раз
вития РФ представило поправки 
в законодательство, необходимые 
для запуска системы универсальных 
электронных карт (УЭК). 

– Будет ли эта система действо-
вать только внутри страны,  или она 
будет связана с международными 
платежными системами? Можно ли 
будет карточкой расплачиваться за 
пределами России?

– Думаю, что первоначально она 
будет локальной. Внутренние транс
акции могут проходить как операции 
локальной системы. А при выезде за 
границу карта будет работать, как Visa 
или MasterCard. В ряде зарубежных 
стран изначально развивалась ло
кальная платежная система, которая 
затем выходила на международный 
уровень. Например, во Франции опе
рации внутри государства по картам, 
выпущенным банкамирезидентами, 
проводятся через локальную систему, 
а при выезде гражданина за рубеж 
карта начинает работать, как Visa или 
MasterCard, поскольку совмещается с 
одной из международных платежных 
систем. 

– В последнее время было много 
разговоров о том, что реализация 
закона об НПС приведет к тому, 
что россияне не смогут пользоваться 
картами Visa  и  MasterСard. Как вы 
их прокомментируете?

– Это не соответствует дей
ствительности. Законом о НПС 
предусмотрено, что иностранные 
операторы должны будут открыть 
в России свои процессинговые 
центры. У платежных систем есть 
выбор: либо создать локальный 
процессинг собственными силами, 

либо воспользоваться процессингом 
крупнейших российских банков. 
Так что никакого запрета на ис
пользование карт международных 
платежных систем нет, и вводить 
его не планируется. У граждан не 
будет никаких проблем с использо
ванием любых карт, как в России, 
так и за рубежом. А международные 
платежные системы смогут работать 
в России на четко прописанных в 
законодательстве условиях. 

 – Какие преимущества по сравне-
нию с другими платежными системами 
даст универсальная электронная кар-
та и как будет защищена информация 
на ней?

 По Закону «Об организации 
предоставления государственных 
и муниципальных услуг» на УЭК 
должны указываться фамилия, 
имя, отчество, пол, дата и место 
рождения, а также страховой номер 
индивидуального лицевого счёта 
в системе обязательного пенсион
ного страхования. Часть данных 
разместится в стандартном чипе 
электронной карты. И туда может 
быть закачана любая информация, 
которую сочтут нужным ввести. То 
есть карта может иметь несколько 
независимо функционирующих 
электронных приложений. Доступ 
пользователя к получению финансо
вой, транспортной или иной услуги 
сделают авторизованным.

Карта поможет человеку со
вершить массу полезных дел. Пла
нируется, что с ее помощью вы 
сможете оплатить проезд в транс
порте, записаться на очередь к врачу 
в поликлинике, заплатить налоги 
и штрафы, осуществить коммуналь
ные платежи. Можно будет снять 
деньги в банке, положить наличные 
на счёт, узнать сумму полученной 
пенсии и даже предъявить карту по 
первому требованию полицейского 
как удостоверение личности или 
водительские права. Кроме того, все 
платежи, все запросы на получение 
нужной справки возможны с при
менением УЭК. Не будет очередей, 
люди сберегут свои нервы и деньги. 
Защита УЭК будет аналогична за
щите банковской карты. 

В других странах система элек
тронных государственных услуг 
действует повсеместно. Там уже 
давно пути рядового гражданина 
и государственного чиновника на
прямую не пересекаются, что избав
ляет человека от массы совершенно 
необязательных жизненных забот.

– Юрий Олегович, но есть же про-
тивники внедрения УЭК, у которых 
главный довод, что карта не сможет 

обеспечить требований конфиденци-
альности.

– На самом деле главный тезис 
противников этой карты заклю
чается в том, что она не должна 
быть обязательной для всех. Те, 
кто не желает иметь ничего общего 
с новыми технологиями, должны 
иметь на это право. И с этим ни
кто не спорит. Помните ситуацию 
с введением ИНН для физических 
лиц. Точно так же будет и с УЭК. 
Ктото воспользуется достижения
ми цивилизации, а ктото из прин
ципа откажется получать паспорт 
с чипом и потом будет добиваться 
положенных по закону социальных 
благ дедовскими способами – в оче
редях, при помощи написанных под 
копирку исков в суд. 

По моему мнению, никто не хочет, 
чтобы вся информация о человеке 
была доступна любому полицейско
му, медработнику или комуто еще. 
Каждая служба – налоговая, меди
цинская, коммунальная и другие, 
должна иметь доступ только к своей 
части информации. И с этим никто 
не спорит. Мы стоим на пути созда
ния такой инфраструктуры, которая 
бы обеспечила информационную 
безопасность. Хотя стоит признать, 
что эффективных способов защиты 
персональных данных пока ещё не 
разработано.

- Противников карты волнует 
также и вопрос о том, что произойдёт, 
если карту украдут или ею станет 
пользоваться посторонний человек? 

– Планируется, что УЭК будет 
защищена как любая банковская 
карточка. Возможно, будет разра
ботана и другая система защиты. 
Например, глава Сбербанка Герман 
Греф предлагает при реализации 
проекта преду смотреть возможность 
идентификации личности по отпе
чаткам пальцев. Но в любом случае 
будет все сделано для того, чтобы 
защитить интересы конкретного 
владельца карты и не допустить ее 
несанкционированного использо
вания посторонним лицом.

- Не будет ли бить по карману 
использование УЭК при обращении, 
например, за какой-то справкой?

– Президент РФ Дмитрий Мед
ведев обратил особое внимание на 
недопустимость завышения тарифов 
при оказании электронных услуг 
с помощью УЭК. Все структуры, 
которые будут обслуживать эти 
карты, должны понимать, что это 
социальная миссия, а не источник 
для больших доходов. 

Беседу вела Оксана ЗемскОва.

В России появится своя платёжная система

В 1961 году в нашем род
ном Замостье школы не было, 
поэтому ходили за три кило
метра в село Бычок Петропав
ловского района. В тот день в 
нашем шестом классе первым 
уроком был русский язык. 
Учительница Раиса Павловна 
Виноградова объяснила новую 
тему, а потом присела возле 
открытой двери класса. Дело 
в том, что апрельское солнце 
вовсю пригревало, в классе 
было душно, а Раиса Павловна 
со дня на день должна была 
родить. Она бы, конечно, дома 
должна была находиться, но 
другого учителя не было, вот 
она потихоньку и приходила 
в класс.

Занятия в школе шли, как 
обычно, и вдруг раздался 
какойто непонятный шум, 
топот бегущих по коридору 
школьников, которые кричали 
чтото непонятное. В класс 
вбежал учитель физики и за
кричал: «Ребята, мы в космосе, 
все на улицу!» Не поняв тол
ком, в чем дело, мы все выско
чили за ним. Школьный двор 
уже напоминал муравейник, 
который коекак угомонился и 
начал слушать голос диктора, 
доносившийся из висящего на 
столбе громкоговорителя. 

Со всех сторон к нам бежали 
односельчане. Увидев скопле
ние народа, стали останавли
ваться машины, идущие по 
трассе КалачБогучар. Люди 
выскакивали из них, узнава
ли, в чем дело, обнимались, 
бежали к машинам и нажима
ли на звуковые сигналы. На 
незапланированном митинге 
люди говорили слова, идущие 
от сердца, многие не скрывали 
слез. 

А на другой день в класс 
пришла пионервожатая и ска
зала, что до конца учебного 
года она будет вести уроки 
русского языка и литературы.  
Мы спросили: «А где же Раиса 
Павловна?». Оказалось, что 
вчера наша любимая учитель
ница родила мальчика. Как его 
назвать, вопрос, естественно, 
не стоял.

Людмила ТрОфименкО, 
с.старая меловая,  

Петропавловский район.

«Гагаринский 
отпускник»

В 1961 году я проходил 
действительную службу в 
одной из воинских частей, рас
квартированных в Белгороде. 
Служил радиотелеграфистом. 
12 апреля в полдень настало 
время моего дежурства. День 
был солнечный, весенний и 
настроение было хорошее. 
Провел, как положено, радио
обмен с дежурным по части 
и вдруг слышу позывные 
Москвы и торжественный 
голос диктора: «Внимание! 
Работают все радиостанции 
Советского Союза. Передаем 
сообщение ТАСС». Я сразу 
увеличил громкость, стара
ясь не пропустить ни одного 
слова. Левитан несколько раз 
зачитывал сообщение, и я за
писал его слово в слово. 

Потом я передал дежурство 
своему напарнику, а сам пошел 
на полигон, где наше подразде
ление отрабатывало стрельбы. 
Доложил своему командиру, 
майору Барышникову, эту 
сенсационную новость. Он 
построил личный состав и 
приказал мне перед строем за
читать сообщение. После этого 
все уже без всякой команды 
стали кричать «Ура!», поздрав
ляли друг другу, жали руки, 
обнимались. А мне за хорошую 
новость майор Барышников 
предоставил краткосрочный 
отпуск, и я поехал на 10 дней 
домой. Когда вернулся в часть, 
меня в шутку стали звать «га
гаринский отпускник».

александр нарышкин,
ветеран труда,

с.Лыково Подгоренского 
района.

И родился 
Юра

Памятная дата | 
Читатели 
вспоминают  
12 апреля 1961 года

факультет международных 
отношений воронежского го-
сударственного университета 
был создан в 2002 году на 
базе кафедр экономического 
и исторического факультетов 
и стал первым структурным 
подразделением в рамках 
классического университета 
в Центральном Черноземье, 
где ведётся подготовка спе-
циалистов и бакалавров в 
сфере мировой экономики, 
международных отношений и 
регионоведения.

Наталья СергееВа

Сегодня факультет международ
ных отношений предоставляет воз
можность получить квалификацию 
бакалавра (срок обучения – четыре 
года) по двум направлениям:

 международные отношения и 
регионоведение;

 мировая экономика.
Магистерская программа «Ев

ропейские исследования» (срок 
обучения – два года) позволяет 
получить квалификацию магистр 
зарубежного регионоведения.

Особое внимание на факультете 
международных отношений уделя
ется изучению иностранных языков. 
Все студенты факультета изучают 
два европейских языка. Факультет 
международных отношений – один 
из немногих в структуре ВГУ, сту
денты которого получают возмож
ности изучения восточных языков, 
в частности, китайского. 

Факультет предоставляет студен
там возможность получения двой
ного диплома с Государственным 
Университетом Дикинсона (США) 
и Чедрон Колледжем (США). Фа
культет является единственным 
центром в ЦЧР, ведущим подго
товку по программе «Экономика 
международного туризма». В рам
ках выбранного профиля студенты 
имеют возможность получения 
двойного диплома с Университетом 
МарнляВале (Франция) по про
грамме магистратуры «Инжини
ринг международного туризма». 

В числе партнёров факуль
тета международных отноше
ний – университеты и научно
исследовательские центры Европы, 
Америки и Азии. Студенты про
ходят практику на производстве, 

в коммерческих организациях и в 
органах государственной власти на 
протяжении всех лет обучения. 

 В планах у факультета даль
нейшее развитие регионоведе
ния,  рассказал корреспонден
там «Коммуны» декан факультета 
международных отношений, доктор 
экономических наук Павел Кана
пухин (на снимке).  Сегодня мы 
ориентированы преимущественно 
на страны Европы и Северной 
Америки. Настало время обратить 
внимание на Восток: Китай, Индия, 
страны Ближнего Востока. Это 
очень перспективное направление. 
Специалисты, которых мы будем го
товить по этой специализации, вос
требованы уже сегодня. Ещё больше 
возможностей будет у тех, кто обра
тит свой взор в направлении стран 
СНГ. Двадцать лет мы развиваемся 
как независимые государства, в то 
же время специалисты со знанием 
экономики, языков, культур этих 
стран в большом дефиците. Сегод
ня на них есть спрос со стороны 
государственных, гражданских и 
специальных органов. 

Дальнейшее развитие направле
ния «Мировая экономика» связы
ваем с открытием магистратуры. 

Планируем открыть аспирантуру 
для подготовки своих научных 
кадров. 

Конечно, большие надежды фа
культет международных отношений 
связывает с переходом Воронежско
го государственного университета 
в статус ЦентральноЕвропейского 
федерального университета. Исходя 
из интеллектуального потенциала 
университета, это может стать ма
гистральным путём развития Во
ронежской области. Как заметил 
Павел Канапухин, это – большой 
плюс для развития всего нашего 
региона:

 Следует пожелать ректору 
ВГУ Дмитрию Ендовицкому, и нам 
вместе с ним, всяческих успехов. 
Нам предстоит нелёгкий путь, но 
дорогу осилит идущий. Мы осозна
ём, что преобразование универси
тета открывает перед вузом, в том 
числе и перед нашим факультетом, 
новые возможности, как с точки 
зрения материальнотехнического 
обеспечения учебного процесса, 
так и с точки зрения организации 
стажировок преподавателей, сту
дентов и аспирантов, расширения 
географии наших международных 
контактов.

И целого мира мало
Высшее образование | Студенты-международники  
из Воронежа расширяют границы своих профессиональных интересов
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10 апреля в 13.00 на факультете международных отношений 
Воронежского государственного университета пройдёт 

день открытых дверей. Мы ждём вас по адресу: г. Воронеж, 
Московский пр-т, 88, корпус ВГУ №8.

Слово депутату госдумы рФ
в апреле Государственная дума рф должна принять в окончательном 
чтении закон «О национальной платёжной системе», который  
возьмёт под контроль сферу электронных платежей, установит  
правила игры для всех участников рынка, а также сформирует  
основу для создания российской платёжной системы.  
Подробнее о законопроекте мы попросили рассказать  
депутата Государственной думы рф от воронежской  
области, члена Генсовета партии «единая россия»,  
заместителя председателя комитета по финансовому  
рынку Юрия исаева.

Виталий ЧерНикоВ 

Поездка эта стала возможна, с 
одной стороны, благодаря сред
ствам, собранным на губернатор
ском благотворительном вечере 
«Рождественские встречи», с другой 
– благодаря поддержке с француз
ской стороны в лице танцевальной 
ассоциации «Аркаданс». Надо ска
зать, что за жизнью этого учебного 
заведения, из стен которого вышло 
немало замечательных танцоров, 
пристально и заинтересованно сле
дит жена губернатора Воронежской 
области Татьяна Гордеева. Она не 
раз посещала концерты его вос
питанников, бывала и в училище. 
Юные танцоры часто выступают в 
Воронеже и области, а показать свои 
таланты за границей долгое время не 
хватало средств. Но теперь ситуация 
меняется к лучшему. В начале этого 
учебного года спонсоры помогли 
съездить в Германию, а теперь во
ронежской школе хореографии бла
годаря поддержке благотворителей 
аплодировали и во Франции. 

Делегация на танцевальный 
конкурс во французский город 
Аннеси отправилась большая: 19 
воспитанниц училища в возрасте от 
14 до 16 лет (пятый и шестой годы 
обучения) и четыре преподавате
ля. Представлены на смотре были 
разные хореографические школы 
Европы: французская, швейцарская, 
итальянская, испанская, германская. 
Единственными представителями 
российской оказались воронежцы. 

Важной частью конкурса стали 
мастерклассы – в том числе по со
временному и афроамериканскому 
танцам. Учащиеся смогли познако
миться и с французской классиче
ской школой балета. Провела два 
мастеркласса по классическому 
танцу и художественный руково
дитель нашего училища Людмила 
Сычёва. 

 Конкурсантки жили во фран
цузских семьях, а их педагоги – в 
гостевом доме мэрии города Сейно, 
 рассказывает директор Воронеж
ского хореографического училища 
Ирина Гуртовая. – Мы нашли вре
мя прогуляться по Аннеси. Этот го
род называют маленькой Венецией. 
Он построен на воде, здесь много 
каналов, в которых плавают лебеди, 
и красивых старых зданий. Кстати, 
город танцующий: здесь много 
школ, есть своя консерватория, 
театр… Местный краеведческий 
музей был, к сожалению, на рекон
струкции, и мы туда не попали, зато 
нас свозили в Альпы! 

Помимо конкурсных выступле
ний, воронежцы дали по прось
бе принимающей стороны два 
концерта. Хорошо иллюстрирует 
отношение публики эпизод, запом
нившийся директору училища: 

 Во время конкурсного высту
пления не положено аплодировать. 
Номер закончен, исполнителю гово
рят «Спасибо», в зале – тишина. Но 
когда мы показали номер «Горян
ки», зал не выдержал и взорвался 
аплодисментами. 

Воронежское училище было 
представлено в трех номинациях 
различных возрастных групп: 
«классический танец» (соло), 
«классический ансамбль», «харак
терный танец». Итог для наших 
– сразу несколько наград: четыре 
золотые медали – две достались 
ансамблю, две – солисткам, девя
тиклассницам Елизавете Щедри
ной (ранее ставшей стипендиатом 
фонда Улановой и удостоенной на 
благотворительном вечере «Рож
дественские встречи» личного 
сертификата на развитие одарён
ности и творческой самореализа
ции) и Полине Гуреевой; две сере
бряные – их получили Анастасия 
Локтева (первый курс) и Анна 
Мельникова (девятый класс), и 
одна бронзовая, которой награж
дена девятиклассница Анастасия 
Ефремова. Кроме того, в Воронеж 
уехали три из пяти специальных 
кубков мэрии: большой кубок 
получила Лиза Щедрина, двумя 
остальными отмечены номера 
«Горянки» и «Падекатр». 

Тем временем на средства, по
лученные во время уже упоми
навшихся выше «Рождественских 
встреч», в нашем училище собира
ются ставить спектакль «Доктор 
Айболит». Воронежские зрители 
смогут увидеть его в будущем 
учебном году. А у руководства учи
лища есть мечта показать потом эту 
работу и новым друзьям, которые 
появились у его воспитанников и 
педагогов во Франции. 

С нами танцует Европа
культура | Учащиеся и преподаватели Воронежского хореографического 
училища вернулись на днях из Франции, с международного конкурса
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ответы на сканворд (2 апреля)

«Будем играть 
только на победу»

Со встречи болельщиков с футбольной командой «Факел»

В субботу вечером люби-
тели футбола Воронежа спе-
шили во Дворец культуры 
железнодорожников имени 
Карла Маркса на встречу с 
футболистами «Факела», ко-
торая должна была начаться 
в 19.00. Впрочем, торопились 
они зря. Вся команда в полном 
составе находилась во Дворце 
спорта «Юбилейный», под-
держивая хоккейную дружину 
«Бурана», который в матчах 
плей-офф сражался с тверским 
ТХК. Встреча началась на час 
позже. 

Сначала на экране показали 
зрителям, коих собрался пол-
ный зал, «вкусную нарезку» 
из голов, которые футболисты 
«Факела» забивали соперни-
кам на предсезонных учебно-
тренировочных сборах. Затем 
на сцене в полном составе 
появились руководящий штаб 
и игроки воронежского клуба. 
Новичкам команды прилюд-
но были вручены футболки, 
в которых они будут выхо-
дить на зеленое поле. Каждый 
из футболистов выбрал себе 
«счастливый» номер. Новый 
капитан команды Александр 
Черкес остался верен себе - он 
вновь будет выступать под 
своей любимой «пятеркой». 
Большинство футболистов 
оригинальничать не стали, 
получив в свое распоряжение 
майки с номерами из второго 
и третьего десятка. Однако! 
Андрей Колесников остановил 
свой выбор на цифре «33», 
Адиль Ибрагимов - на «44», 
Ираклий Логуа - на «77», а 
Георгий Челебадзе и вовсе взял 
майку под номером «99».

Взявший слово президент 
клуба Александр Песов озву-
чил, наконец, и «имена» спон-
соров команды, которые до 
этого держались в секрете. 
Генеральным перевозчиком 
официально стала авиаком-
пания «Полет», которая бу-
дет осуществлять чартерные 
рейсы для выездных матчей 
«Факела». Финансовую под-
держку клубу будут оказывать 
компании «Фенко», «Архыз», 
«Модус», сотовая связь «Ме-
гафон», «Воронежская энерго-
сбытовая компания». Под ова-
ции зрителей главный тренер 
«Факела» Константин Сарса-

ния сказал: «Футболка с № 12 
отдана вам, нашим преданным 
болельщикам. Мы сделаем все 
возможное, чтобы радовать вас 
своей игрой». После того, как с 
приветственными словами вы-
ступил генеральный директор 
«Факела» Игорь Макаров и 
капитан команды Александр 
Черкес, футболистам и тре-
нерам представился шанс от-
ветить на вопросы любителей 
футбола.

- Какие задачи стоят перед 
командой в розыгрыше Кубка 
России?

Сарсания: - В любом матче, 
будь то чемпионат России или 
Кубок, «Факел» будет играть 
только на победу.

- Главная команда области 
- «Факел» - как-то связана с 
детским футболом?

Песов: - Мы выстраиваем 
футбольную вертикаль, скоро 
откроется футбольный ин-
тернат, пригласили опытного 
французского специалиста, 
под руководством которого бу-
дет вестись работа с детьми.

- Будет ли организована 
видеотрансляция и радио-

репортажи с матчей «Факе-
ла»?

Песов: - Мы являемся чле-
нами ФНЛ, и все права на 
трансляцию находятся у нее. 
Показывать матчи ФНЛ будет 
канал «Россия-2». В апреле вы 
сможете увидеть две встречи с 
участием команды. 7 апреля: 
«Факел» - «Шинник» (Ярос-
лавль), а 28-го: «Жемчужина-
Сочи» - «Факел». Радиостан-
ции навстречу нам не идут, 
поэтому трансляций не будет.

- С 2014 года все клубы 
ФНЛ переходят на самооку-
паемость. Сможет ли «Фа-
кел» выжить в таких условиях 
без поддержки бюджета Во-
ронежской области?

Песов: - Бюджет клуба не 
зависит от бюджета области. 
Думаю, средства найдем.

- Есть ли у вас желание 
перебраться в Воронеж насо-
всем? – вопрос Логуа.

- Не все от меня одного 
зависит. Если «Факел» пред-
ложит, будем думать.

- Как вам понравился наш 
город?

Логуа: - Я его еще не весь 
видел. Московский проспект 
красивый …

- Что можете сказать по 
поводу электронного табло 
на Центральном стадионе 
профсоюзов?

Песов: - Это вопрос к проф-
союзам, а не к нам. Главной 
задачей работников стадиона 

было сделать хорошее осве-
щение и подготовить поле. Это 
сделано.

- Поступит ли экипировка 
«Факела» в свободную про-
дажу?

Макаров: - Открылся офи-
циальный магазин «Факела» 
под Центральной трибуной. 
Там все будет продаваться. 
Цены установим.

- Можно ли будет заранее 
купить билеты, а не стоять в 
очереди в день игры?

Макаров:  -  На матч с 
«Шинником» билеты начнут 
продаваться с 5 апреля. Будут 
работать две кассы - на улицах 
Студенческой и Фридриха 
Энгельса. 6 апреля тоже будут 
работать две кассы, 7-го - четы-
ре. По ходу сезона постараемся 
открыть и новые кассы: на 
стадионе «Факел», на левом 
берегу и на Московском про-
спекте.

- Ходят слухи, что один из 
матчей отборочного цикла к 
чемпионату Европы сборная 
России проведет в Вороне-
же.

Сарсания: - Это только слу-
хи. Все оставшиеся домашние 
матчи сборная России про-
ведет в Москве. Скажу лишь 
одно: мы ведем переговоры 
с одним из сильнейших ита-
льянских клубов. Приглашаем 
его в Воронеж для товарище-
ского матча с «Факелом».

- Константин Сергеевич, 
насколько долго вы задержи-
тесь в Воронеже?

Сарсания: - Хочется возро-
дить добрые футбольные тра-
диции Воронежа. Собираюсь 
вернуть «Факел» в премьер-
лигу.

- Где будет готовиться ко-
манда к матчам, и в каком 
состоянии находится учебно-
тренировочная база в Тени-
стом?

Сарсания: - За день до игры 
вновь, как и в прошлом году, 
будем заезжать в отель «Пла-
за». Что касается базы, то там 
идет косметический ремонт, 
будет оборудовано футбольное 
поле с подогревом.

- Какой сюрприз подгото-
вил клуб к матчу открытия 
сезона?

Сарсания: - Каждый бо-
лельщик, который купит билет 
на матч, получит в подарок 
клубный шарф «Факела».

максим СКВорЦоВ

Черкес снова в Воронеже.

«Факел» пока на сцене.
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- Любая дорога начинается с первого шага, - продолжает 
другой эксперт конкурса, директор общественной организации 
«Центр экологической политики» Виктория Лабзукова. - Заме-
чательные работы. Уровень проектов разнообразный. К примеру, 
свои просьбы прислали дети, которые благоустраивают братские 
могилы. Они уже что-то сделали, но надо всего рублей 600 на 
семена цветов. Другим надо машину песка или щебня, помощь 
тяжелой техникой. Несколько интересных проектов по школьным 
лесничествам – где-то уже работают, где-то только планируют их 
возродить. И даже с теми, кто сегодня не стал победителем, мы 
свяжемся, внесём в базу данных и найдём возможность оказать 
содействие – инициативу надо поддержать, и она будет жить. А 
помощь можно найти в самом неожиданном месте.

В финал конкурса вышло 10 работ. Представители были при-
глашены на церемонию и получили награды. Ну а первые места 
распределились так: в номинации «Экологические знания» 
победа присуждена Воронежской лесотехнической академии 
с идеей организации сети школьных лесничеств Воронежской 
области и методического обеспечения их работы. Актуальность 
темы многократно возросла в связи с острой потребностью в 
восстановлении лесов после массовых пожаров в 2010 году. В 
номинации «Экологическая культура» первенствовала  обще-
ственная инициативная группа «Вантит» из Воронежа. Авторы 
работы ставят цель сохранения и благоустройства историко-
культурных объектов и уникальных природных территорий, в 
частности, ограниченных федеральной трассой «Дон», рекой 
Воронеж и санаторием им.Горького.  «Мы решили поддержать 
базу для пропаганды и таким образом  привлечь большее коли-
чество участников», - подчеркнул Олег Малышев, награждая 
представителя «Вантита».  В номинации «Охрана природы» 
лидером стал Острогожский аграрный техникум с разработкой 
проекта по выявлению, сохранению и благоустройству родников 
реки Тихая Сосна в пределах водоохранной зоны в черте города 
Острогожска. Преподаватель Юлия Карасёва рассказала, что уже 
давно начата и идёт работа, но из-за ограниченности в средствах 
дело продвигается крайне медленно. «Мы получаем много под-
держки на словах, имеем грамоты и дипломы, но впервые имеем 
конкретную помощь», - подчеркнула она.

- Церемония прошла, награды получены, но мы хотели бы 
знать, как реализовываются проекты, - сказал в завершение Олег 
Малышев. – Кроме того, иметь постоянную обратную связь со 
всеми номинантами, чтобы улучшить наш конкурс и, возможно, 
в будущем ввести новые номинации. Хотелось бы надеяться, что 
наш грант положит начало в фундамент создания новых традиций 
жизни в Воронежской области – жизни человека в согласии с 
окружающей средой.

Дело каждого
начало  |  Страница 1

Грани гранул
Вернисаж | В воронежской галерее «Х.Л.А.М» молодые художники показали «Формы разума» 

Своим работам участники этой вы-
ставки предпослали пространное объяс-
нение, начинающееся словами: «Выста-
вочный проект, обращающий своё вни-
мание на предустановки рационально-
сти, ретранслированные в материальный 
мир, не может обойтись без классической 
цитаты из «Критик» Иммануила Канта». 
Классическая цитата заняла практически 
весь объяснительный лист формата А4, 
что висит у входа в «Х.Л.А.М». На вся-
кий случай приношу извинения читате-
лям за то, что вынужден обойтись без неё, 
ведь объём нашей газеты, к сожалению, 
ограничен.  

«Формы разума» - так называется 
новый проект молодых художников 
Николая Алексеева, Ивана Горшкова и 
Ильи Долгова, основателей Воронежско-
го Центра современного искусства. 

- Понятно, что каждый работает со 
своим языком. У каждого – свои миры, 
мифы, правила, нюансы, понятные 
только ему самому. Эта выставка – ещё 
и попытка понять общие мотивы нашей 
деятельности, - рассказывает Иван 
Горшков. 

Он вспоминает, как на одном из 
столичных биеннале современного 
искусства во время обсуждения работ 
воронежцев прозвучал упрёк в некоей 
«замкнутости» их творчества, «отстра-
нённости от контекста». Замечание не-
беспочвенное: вот и экспонаты «Форм 
разума» выглядят не слишком-то про-
ницаемыми для интерпретации. 

Можно, впрочем, попытаться заце-
питься воображением за название – хотя 
тот же Иван Горшков считает, что оно 
ни к чему не обязывает. Если верить 
авторским аннотациям, Илья Долгов по-
пытался поймать «грань между живым и 
неживым, органическим и машинным», 

Николай Алексеев желал «найти пред-
мет, опознать его и ошибиться». А ты 
ощущаешь себя среди их чертежей, гип-
совых слепков, супрематических объек-
тов словно воробей на выставке учебных 
работ студентов архитектурного вуза или 
зонтик на операционном столе. 

Вот выдержка из аннотации к серии 
работ Ивана Горшкова «Гранулы», 
включающей рисунки и скульптуры: 
«Её герои сродни кристаллам или 
карстовым образованиям. Несмотря на 
кажущуюся статичность, всё же обнару-
живают следы движения». В «Гранулах» 
больше «жизни» и, так сказать, эмоций 
(или их имитации). Рисунки при бе-
глом осмотре напоминают творчество 
маленького, но уже мизантропичного 

(подобно Стьюи Гриффину из культо-
вого мультсериала) ребёнка, которому 
взрослые дали карандаши, чтобы тот мог 
наконец выплеснуть злость на бумагу. 
Всмотревшись внимательно, обнаружи-
ваешь, впрочем, что ребёнок не такой уж 
злой, и изобразить он пытается вовсе не 
всеобщий распад и хаос, а нечто вроде 
безобиднейших покемонов, которые во-
все не виноваты, что похожи на зароды-
шей. Разрисованные, словно школьная 
парта, скульптуры из железа и эмали – 
материализация тех же инфантильных 
образов. То ли вымышленные существа, 
грубоватые и неповоротливые, то ли 
муляжи их внутренних органов. Оказы-
вается, и такая форма разума возможна 
в жизни и искусстве. 

Виталий черниКоВ
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Продаю 
автомобиль 

КИА-КАРНИВАЛ 
2004 г.вып., 

пробег 71 тыс. км, 7-мест., 
цвет – серебристый металлик, 

отличное состояние, 
цена – 550 тыс.руб. 

Тел. (473) 292 46 48.
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ответы на кроссворд (1 апреля)
По горизонтали: 3. Недосып. 9. Кружка. 10. Рожица. 11. Лаванда. 12. Ваяние. 

13. Викинг. 14. Дармоед. 15. Насыпь. 18. Авраам. 22. Левак. 25. Увалень. 26. Избыток. 
27. Юннат. 28. Нападки. 29. Антанта. 30. Спрэй. 33. Корсак. 37. Реноме. 40. Окраина. 
41. Осмотр. 42. Валюта. 43. Суворов. 44. Мучное. 45. Индиго. 46. Телефон.

По вертикали: 1. Юрмала. 2. Джинсы. 3. Наледь. 4. Доверие. 5. Синьора. 6. 
Правда. 7. Джокер. 8. Оценка. 15. Наушник. 16. Снайпер. 17. Поездка. 19. Выбытие. 
20. Антонио. 21. Макраме. 22. Льюис. 23. Венгр. 24. Китай. 31. Перевал. 32. Эпиграф. 
34. Отступ. 35. Сходни. 36. Корсет. 37. Раввин. 38. Нелады. 39. Мотыга.
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По горизонтали: 3. Военнослужащий, 
протирающий штаны. 7. «Экватор» рабочей 
недели. 8. Птаха с зимним именем. 9. Трой-
ная мера для вранья. 11. Тетеревиная сере-
нада. 14. Горечь на дне души. 18. Домашняя 
«зачистка». 19. Судорожный кусочек плача. 
21. Переведите с бюрократического языка: 
«Информация, неадекватно отражающая 
факты». 22. Не вполне почетный эскорт. 25. 
«Бриллиантовый венок». 26. «Остекленев-
шая» живопись. 27. Посиневшая малина. 28. 
Магазинный чекист.

По вертикали: 1. Зоолог-сказочник, 
«скрестивший» пони с верблюдом. 2. «Если 
человек ..., то это надолго!». 4. Плохой пля-
сун, которому мешает часть тела. 5. Совсем 
спокойный город. 6. Чашечно-тарелочная 
«семья». 10. Место под Москвой, нашедшее 
свое место в истории Франции. 12. Пере-
стрелочный фильм. 13. Зеленая газировка. 
15. Человек в изношенной одежде, в лох-
мотьях. 16. Задачка по выведению икса на 
чистую воду. 17. «Двойня» от судоверфи. 
20. То, на что должна позвонить девочка-
тинейджер (песен.). 23. Ее лучше прогло-
тить, чем из-за нее воду возить. 24. От него 
может заболеть и человек, и компьютер.

КОРОТКО
обо ВСём

twitter.com/KommunaNews
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Объявление 
О ликвидации

общества с ограниченной ответственностью 
«Учебный центр «консистент софтвеа» 

(Россия, 394000, Воронежская обл., г.Воронеж, 
бульвар Победы, 2, 20)

Общество с ограниченной ответственностью «Учебный 
центр «Консистент софтвеа», ОГрН:1033600122786, ИНН: 
3662081776, кПП: 366201001, находящееся по адресу: 
394000, Воронежская обл., г.Воронеж, бульвар Победы, 2, 
20, тел. (473) 2-39-74-50, объявляет о своей добровольной 
ликвидации.

решение о ликвидации принято Общим собранием участ-
ников ООО «Учебный центр «Консистент софтвеа» №2/11 
от 18 марта 2011г.

Председателем ликвидационной комиссии назначен ма-
рьянов александр Владимирович.

Свидетельство о ликвидации: серия 36 №003005228 от 
25 марта 2011г.

В соответствии со статьей 63 Гражданского кодекса рФ 
требования кредиторов могут быть заявлены ООО «Учебный 
центр «Консистент софтвеа» в течение двух месяцев с даты 
настоящей публикации путем направления письменных пре-
тензий с приложением документов, подтверждающих задол-
женность ООО «Учебный центр «Консистент софтвеа», по 
адресу: 394000, Воронежская обл., г.Воронеж, бульвар 
Победы, 2, 20, тел. (473)2-39-74-50.

Ликвидатор ООО «Учебный центр «Консистент софтвеа».

молоковоз 
ГАЗ 3309, 2010г.в. V-4.2 куб.м (два 

отделения). 
Дизельный двигатель Д245.7ЕЗ. 

Новый, без пробега, 820000 руб. – 
на момент публикации.

Тел. (473) 2-400-788.

Продаём

реклама
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